

長良川クリーンNet情報

長良川流域連携ゴミネットワーク活動

平成30年2月発行

清流長良川・豊かな伊勢湾を次の世代に引き継ぐ

私たちは、長良川流域全体の環境保全を図るため、長良川の上流域から下流域までの流域の多くの住民、企業、行政等と連携し清掃活動及び効果的な啓発活動を実施してきました。昨年に引き続き今年度も、流域全体における一斉清掃活動や漂着ゴミ・堆積ゴミ・不法投棄ゴミ等の現地調査などを行い、流域の人達との交流を図りながら、それぞれの地域の川の現状を把握し、河川環境保全の大切さを再認識しました。

長良川には豊かな自然、美しい景観が多く見られ、河川敷でのバーベキュー、スポーツや散策、釣り、水浴などの川遊び、漁業など流域に住む多くの人々に利用されています。流域に営む私たちは、豊かできれいな長良川や伊勢湾から多くの恵みと恩恵を受けて暮らしています。しかし、一方で、川にゴミを捨てたり、川を汚すなど心ない行為が後を絶たず、自然環境の悪化が心配されます。

長良川、伊勢湾の自然環境を守り次世代に引き継ぐために、「山・川・里・海」で活動する仲間が連携し、情報交換や交流を通して、今後も継続してネットワーク化を進めながら広域的な活動を推進していきたいと思えます。

流域全体でゴミ問題・環境問題に取り組もう！

バーベキュー利用者による直火跡や放置ゴミの散乱は目に余るものがあります。ゴミ持ち帰りや河川利用マナー等、継続的な啓発活動の必要性を感じました。

- 洪水になると上流からのごみや流木が流れに乗って流れてきます。ごみや流木は、環境への影響だけでなく、漁業にも深刻な影響を与えます。

今年も長良川上流域からEポートで川を下りながら現地調査をしました

河川利用者のマナー違反！

バーベキュー利用者のゴミが...



花火の残骸・やりっぱなし！

あちらこちらに直火跡！

芝生の上に炭を放置！ 芝は焼けて...
バーベキューの後は缶やビンまでも一緒に燃やそう？

粗大ゴミの不法投棄

漂着ゴミの現状 上流域～下流域

関市鮎の瀬橋下流



岐阜市鶴飼い大橋下流

岐阜市千鳥橋上流左岸



岐阜市長良橋下流

川岸に打ち上げられた漂着ゴミ



羽島市桑原町左岸

桑名市長島町左岸



河川 公益財団法人河川財団による
基金 河川基金の助成を受けています。

長良川流域連携クリーン作戦を実施しました

今年度も、長良川上流域から下流域までの流域全体において一斉清掃活動を実施しました。この活動は、平成24年度から開始し、毎年開催拠点を増やしながら連携し実施して来ました。6年目の今年は、長良川流域の拠点・5地点で行いました。平成29年11月4日（土）に上流域の郡上市白鳥町長滝、11日（土）は関市池尻弥勒寺、12日（日）に中流域の岐阜市長良雄総、15日（水）には下流域の桑名市長島町、26日（日）に羽島市桑原町とそれぞれの会場にて実施しました。流域住民、市民団体、企業、行政、学校関係（児童・生徒）など多くの方々に参加をいただき、効果的な清掃活動を行うことが出来ました。また、年々参加者も増え拠点ごとの協力体制も少しずつ定着してきました。

河川環境を守るために私たちがすべきことは・・・情報交換や交流を深めながら流域全体が一つになり、ゴミ問題、環境問題に取り組みむことを呼びかけながら、継続して地道に活動を実施していくことだと考えます。

長良川流域5地点での活動の様子

郡上市会場

活動参加者29名・回収されたゴミの量23.0kg



きれいに見える河川敷にも直火跡が・・・



関市会場

活動参加者30名・回収されたゴミの量114.0kg

岐阜市会場

活動参加者93名・回収されたゴミの量162.5kg



今年もEボートによる漂着ゴミの回収を行いました！



堆積した漂着ゴミの山！



岐山高校科学部の皆さんと一緒に（Eボート班）



桑名市会場

活動参加者63名・回収されたゴミの量1,855.0kg

羽島市会場

活動参加者125名・回収されたゴミの量278.0kg



下流域は漂着ゴミが膨大！



漂着ゴミはクレーン車で引き揚げ！



ペットボトルやビン・発泡スチロールなど大量に回収しました！



～流域全体で力を合わせて活動の輪を広げていきましょう！～



NPO 法人 長良川環境レンジャー協会

住所：〒502-0071 岐阜市長良堤無番地長良川環境監視センター内
 ホームページ：http://nagaragawa-kr.jp Eメール：nagaragawa@par.odn.ne.jp
 TEL・FAX：058-294-3971